

会議名称：平成28年度1月期古賀市社会教育委員の会議

日時：平成29年1月25日（水） 19時～21時30分

場所：古賀市役所 第2委員会室

主な議題：①「第4回古賀市生涯学習笑顔のつどい」について

②『家庭の教育力』と『地域の教育力』について（グループ討議）

傍聴者数：なし

出席者：松本議長、加藤副議長、船越委員、角森委員、國友委員、

佐々木委員、松末委員、安武委員、横大路委員

（以上委員9名）

柴田参事補佐、野田

欠席者：平島委員

事務局：生涯学習推進課社会教育振興係

配布資料：①レジュメ

②第4回古賀市生涯学習笑顔のつどい実践報告者候補一覧

③「生涯学習笑顔のつどい」アトラクション出演者一覧

④交流館利用状況

会議内容：以下のとおり

委員：

ただいまから1月期の社会教育委員の会議を始めます。

協議事項に入ります。「2. 協議事項(1)『第4回古賀市生涯学習笑顔のつどい』について」、事務局からお願いします。

事務局：

先月までの会議の内容を、実践報告者候補一覧とアトラクション出演者一覧にまとめています。

実践報告者一覧ですが、前回までに千鳥校区コミュニティにお願いし、もう1団体は花見校区の団体をお願いと協議していただきましたので、検討にあたって花見東1区の子育てサロン、花見東2区の自治会、松原ネット花見の3団体を会議内で推薦していましたが、事務局で花見校区役員さんに聞き取りをすると、花見南区さわやか会をご紹介いただきました。

前回の笑顔のつどいで、緑のまちづくりの会が志縁団体ということで決定したという経緯もありましたので、候補の団体を地縁団体と志縁団体に分けています。

行政区並びに福祉会で行われている花見東1区、花見東2区、花見南区さわやか会、千鳥校区コミュニティが地縁団体。松原ネット花見も校区コミュニティの構成団体というか、代表の方が校区コミュニティに参加されていますが、活動自体は志でつながっている団体になりますので志縁団体としています。

次に、アトラクション一覧者団体ですが、過去3年間の参加団体及び、候補団体を記載しています。古

賀市消防団火消し節、古賀竟成館高校チアリーディング部は、交流館の多目的ホールで行うには高さが足りないかと思われますので、取消線を入れてあります。前回の会議で「花見小学校まつぼっくり」の読み聞かせと「コールぼっくり」が出ていましたが、読み聞かせは花見小学校で行われている花見東1区の団体、コールまつぼっくりは、花見東2区の団体ということでした。

実践報告者については、もう1団体を決定したいということと、アトラクション団体については委員から団体を紹介いただいて、次回の会議で決定したいと思います。よろしくお願いします。

委員：

それでは、実践報告とアトラクションの団体をこれから事務局にあたってもらいますので、優先順位を決めたいと思います。

来年度は2団体から実践報告いただくようにしています。1つ目は千鳥校区コミュニティ、あと1本は今まで発表がなかった花見校区から出ていただきたいということでしたので、事務局に候補を4つあげてもらっています。今日で決定ということではなくて、あくまでも優先順位を決めていきたいと思います。

委員：

花見南区のさわやか会は、健康体操とありますが、それ1本で発表することとなりますか。

事務局：

花見南区さんに「どんな団体がありますか」とお尋ねしたら、「さわやか会で健康体操をしているけど」といった回答でした。

委員：

委員が詳しいかと思いますが、花見東1区、2区、花見南区の活動で、皆さんの中でわかっている情報や知っている情報があったら出してください。

ないようでしたら、松原ネット花見を含めて、4つの団体で、優先順位を決めていきたいと思います。

委員：

花見南区のさわやか会はどちらかというと、実践報告ではなく、アトラクションがいいのではないかと思います。

委員：

では、花見南区さわやか会は実践報告からはずしてもよろしいですか。

異議がないようでしたら、3つの団体で優先順位をつけたいと思います。

委員：

私は学校とも連携をしていますし、「松原ネット花見」がいいのではないかと思います。

花見東2区自治会の活動は千鳥校区の内容と重なってしまうのではないかと思います。花見東1区は開始当初、高齢の方が集まっておられて、民生委員が関わって小さいお子さんのいるお母さんも入るようになって、高齢者との交流もできていて、そこは今、社会福祉でも進めているところなのでいいかと思います。「松原ネット花見」「花見東1区子育てサロン」「花見東2区」が私の希望する順番です。

委員：

私も千鳥校区が地縁であれば、志縁団体の「松原ネット花見」がいいかと思います。私も加藤委員と同じ順番です。

委員：

ただ、地縁と志縁とに一応分けてありますが、厳密に分かれるものではないかと思います。

事務局：

花見東2区も、子育てサロンをされていますが違いは何かありますか。

事務局：

花見東1区の子育てサロンも最初は高齢者が集まっておられて、ということだったんですが、花見東2区は木曜館のときに、一緒にやって子どもも健康測定もするし、高齢者の方も集まるし、ということでもちろん高齢者とお母さんたちの集まりということがあるんですが、2区は比較的小学生も七夕するときに一緒に来たり、ということもあって、花見東1区は常に乳幼児とその保護者と高齢者、花見東2区は区民全体で、といった印象です。花見東2区も夏休みに小学生が来ているので、いつもというわけではないですが。

委員：

七夕以外で何か集まりはありますか。

事務局：

木曜館自体はずっとやっておられますが、花鶴丘3丁目区福祉会のように、お茶飲みにどなたでもどうぞ、といった感じかと思います。

委員：

優先順位ですが、松原ネット花見がいいのではないかと意見がありますので、第1希望は「松原ネット花見」でよろしいですか。第2希望は花見東1区と2区のどちらにしましょうか。

委員：

第1希望の「松原ネット花見」がだめだったときに、もう少し詳しく聞いてもいいんじゃないですか。

委員：

花見東1区に関しては福祉会活動も盛んに行われているんですが、主に子育てサロンの紹介になるかと思えます。

それよりも花見東2区は自治会で子育てサロンもされているし、自治会と福祉会のつながりも深いです。自治会の活動自体が盛んで、毎日ではないですけども、月の大半が公民館を開放されていて、その中に「誰でも来ていいですよ」と、いう場が設けられているので、これから公民館を開放して、『公民館を中心とした地域づくり』ということを見ると、花見東2区自治会は、他の地域のいい刺激になるのではないかと思います。

また、大半の公民館は、利用に関しては利用料が発生するんですが、花見東2区は利用料を一切とっていません。いろんな行政区での活動に対して、何が負担になるのかお伺いすると、やはり利用料が負担だと言われたことところもあるので、そういった部分ではいい参考になるんじゃないかなと思います。

委員：

2番目に花見東2区がいいのではないかということですが、みなさんよろしいですか。

では次に、アトラクションについてですが、今、花見南区の健康体操も入れたらどうかという意見が出ました。

委員：

この体操ですが、教室みたいなのではないんですよ。

事務局：

日本舞踊を取り入れた体操などをみんなでしている、ということでした。

委員：

笑顔のつどいの参加者みんなで一緒にやればいいですよ。

事務局：

みんなでその場で体操、というのは多目的ホールの広さからいって、難しいかと思えます。

委員：

地域的に花見と千鳥が発表してアトラクションまで花見が入ると、申し分けないです。私もおもしろそうだなと思ったんですけど、地域的なバランスが悪いかと思えます。

委員：

過去3回とも、子どもの団体が出ていますが、望ましくは子どもたちが活動している発表があるといい

と思います。

委員：

コスモックスの団体にでてもらいたいです。コスモックスのアピールにもなりますし。

委員：

平成26年度に玄界高校の団体が出てもらっていますが、レディと言って、コスモックスの音楽スタジオを使っている子に声をかけました。

委員：

地域の活動ではないですが、小学校の親子読書会はどうでしょうか。読み聞かせだけではなくて、劇をしたりするので、学校の活動でもないですし、いいのではないかと思います。

市立図書館が管轄していて、各小学校単位で活動しています。

委員：

もしも親子読書会に出演してもらおうとしたら、具体的には読み聞かせになりますか。

委員：

劇もできます。また、各学校で読書週間やフェスタがあるようなときは親子読書会が参加する学校もありますが、校区によって取り組み方が違います。実践報告が北中校区から2つ出るので、できればアトラクションはそれ以外のところから参加してほしいと思います。

委員：

皆さんの意見がないようでしたら、子どもを含めた活動という趣旨で出てもらえないだろうかということで、親子読書会から1団体出ていただきたいと思います。

もう1団体、子どもにこだわらずどこありますか。

委員：

1つが親子読書会であれば、音楽がいいかと思います。今までの候補の中では、玄界高校の邦楽部も聞いてみたいと思います。

委員：

文化祭で邦楽部の演奏を聴きましたが、素晴らしかったですよ。吹奏楽部でもないし、太鼓でもないし、いろいろなものをミックスしていました。

顧問の先生と1度お話をしましたが「呼んでもらえればどこへでも出かけます」とのことでした。人数的には多いんですが、多目的ホールに合わせた人数でしていただけたと思います。

では、親子読書会と玄界高校邦楽部の2団体に事務局にあたってもらうようにしますが、もしものために、もう1団体決めておきますか。

委員：

青柳雅楽はどうですか。

委員：

稚児行列の当日だけの演奏で、それに向けて練習しています。

委員：

和楽なんですよ。

委員：

大人の演奏ですか。

委員：

大人です。

委員：

一昨年の青柳放生会のチラシが新聞に入っていて、全面に載っていました。

事務局：

昨年度も候補に上がっていたのでお尋ねしたところ、「練習すればできるけど」、と言われました。

委員：

それをずっとメインでやっている団体ではないんです。

委員：

だいぶ前ですが、市子連の50周年か何かの時にアトラクションで出てもらいましたが、落ち着いたいい演奏でした。

委員：

稚児行列のときにだけ練習しているので、早めだったら大丈夫でしょうけど。

事務局：

では、市立図書館と玄界高校邦楽部さんにご意向を聞いてみて、どちらかがだめであれば青柳雅楽さん

に可能かどうか聞きたいと思います。

委員：

では、候補は親子読書会、玄界高校邦楽部、第3候補として青柳雅楽としたいと思います。笑顔のつどいについては以上とします。

では、「3. 報告事項(1)生涯学習センター利用状況について」、事務局からお願いします。

(事務局より「生涯学習センター利用状況について」、説明)

委員：

何か質問がありましたらお願いします。

委員：

先ほどの交流館の利用状況ですが、コマ数の見方ですが、10月でいったら、毎週月曜日が休館で、25日ぐらい開館していることになると思いますが、「25日×13時間」で325コマになるんですけど、それがマックス、交流館203ダンス室が250コマというのは、325コマ中の255コマは使用されているという解釈でいいんですね。

事務局：

そうなります。

委員：

結構稼働しているんですね。

委員：

ほかに質問がないようなら、次に移ります。

それでは、「4. その他(1)各委員から」、何かありましたらお願いします。

(委員より、次期学習指導要綱(アクティブ・ラーニング)についての新聞記事についての紹介。

委員から「花鶴寺子屋2016」についての紹介。)

委員：

では「(2)粕屋地区社会教育委員研修会について」、事務局からお願いします。

(「(2)粕屋地区社会教育委員研修会について」、「(3)古賀を歩こう!歩いてん道ウォーク~立春・こもの参観美~」、「(4)元気アップチャレンジ実績報告について」、事務局から案内。)

委員：

他にご意見がなければ、全体討議は以上で終了とします。

終わりのことばを委員お願いします。

委員：

みなさん、お疲れ様でした。